

ARGEM acelerará la venta de energía apostando por empresas solares térmicas

La Agencia de Gestión de Energía de la Región de Murcia (ARGEM) va a participar en un proyecto europeo, denominado ST-ESCOs, cuyo objetivo es promocionar la creación y desarrollo de empresas piloto que vendan energía solar térmica, de manera que se logre acelerar el crecimiento del mercado solar térmico en Europa.

El problema actual que trata de resolver este proyecto es que, a pesar de que las aplicaciones solares térmicas están tecnológicamente maduras y ofrecen importantes resultados económicos a largo plazo, todavía hoy el índice de penetración es bajo con respecto a su potencial. Una de las principales razones es que los usuarios finales (especialmente los más importantes) son todavía remisos a la gran inversión inicial, y tienen ciertas dudas sobre el funcionamiento y la durabilidad de las instalaciones solares térmicas.

El proyecto ST-ESCOs, mediante la venta de la energía solar térmica (y no la instalación) a un precio competitivo y llevando a cabo la operación y mantenimiento de la planta, puede eliminar las barreras mencionadas, permitiendo una rápida expansión de las instalaciones solares tér-

micas a lo largo de Europa, sobre todo en aquellos sectores potenciales (tales como servicios, hospitales e industrias), tanto públicos como privados.

Para ello, el proyecto ST-ESCOs consiste en realizar un trabajo para analizar el mercado y sus potenciales, para transferir el conocimiento de experiencias exitosas (por ejemplo, Austria) y para proporcionar las herramientas útiles que permitan desarrollar empresas ST-ESCOs, por ejemplo, una guía completa con los aspectos financieros, técnicos y contractuales, así como un programa informático para la evaluación de las posibles aplicaciones.

También se pretende elaborar sugerencias destinadas a apoyar este tipo de proyectos, tanto a nivel de Directiva Europea como a nivel nacional, así como difundir los resultados y favorecer la creación de una red de ST-ESCOs.

El consorcio europeo está formado por socios con experiencia en varios sectores y países, que aseguran la exitosa implantación del proyecto.

· Centre for Renewable Energy Sources (CRES, Hellas). LEADER

- Hellenic Association of Solar Industries (EBHE) – Hellas
- Gratz Energy Agency (GEA) – Austria. National Coordinator
- Solar Thermal and ESCO company (NAHWAERME) - Austria
- Technical University of Milan (POLIMI) – Italy. National Coordinator
- Italian Association of Solar Industries (ASSOLTERM) - Italy
- Agencia de Gestión de Energía de la Región de Murcia (ARGEM)–Spain. National Coordinator
- Design and Consultant company on Solar Thermal and Renewables (AIGUASOL) - Spain
- Association of Solar Industries (APERCA) – Spain

La Jornada de presentación del proyecto ST-ESCOs tuvo lugar los pasados 24 y 25 de febrero de 2005, en el Centro IFEMA, Madrid. En paralelo, se celebró la feria de Energía y Medioambiente, GENERA2005.

El proyecto ST-ESCOs se inició el 1 de enero de 2005 y se desarrolla en 30 meses, y para el mismo, la Comisión Europea financia un 50% del total de costes elegibles.

ST-ESCOs es un proyecto europeo que persigue promocionar la creación de empresas que vendan energía solar térmica

